
CTA NUM. 273 DE LA SESIÓN ORDINARIA DE LA H. SEPTUAGÉSIMA 
PRIMERA LEGISLATURA AL CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 
CELEBRADA EL DIA 2 DE DICIEMBRE DE 2008, CORRESPONDIENTE AL 
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES, DEL TERCER AÑO DE 
EJERCICIO CONSTITUCIONAL.

PRESIDENCIA DEL C. DIP.
GREGORIO HURTADO LEIJA  

EN LA CIUDAD DE MONTERREY, CAPITAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 
SIENDO LAS HORAS CON MINUTOS DEL DIA DOS DE DICIEMBRE DE 2008, 
CON LA ASISTENCIA DE 40 LEGISLADORES, EL C. PRESIDENTE  DECLARÓ 
ABIERTA LA SESIÓN.  

ENSEGUIDA EL C. SECRETARIO DIO LECTURA AL ORDEN DEL DÍA EL CUAL 
FUE APROBADO POR UNANIMIDAD DE 23 VOTOS. ASIMISMO SE DIO 
LECTURA AL ACTA CORRESPONDIENTE, LA CUAL FUE APROBADA POR 
UNANIMIDAD DE 25 VOTOS.

ASUNTOS EN CARTERA:
SE RECIBIERON 3 ASUNTOS A LOS CUALES SE LE DIO EL TRÁMITE 
CORRESPONDIENTE. (SE ANEXA LISTA).  

INICIATIVAS DE LEY O DECRETO A PRESENTARSE POR LOS                        
CC. DIPUTADOS. 
LAURA PAULA LÓPEZ SÁNCHEZ, PRESENTÓ INICIATIVA DE REFORMA 
PARA DEROGAR LOS ARTÍCULOS 39 Y 40 DEL TITULO PRIMERO CAPITULO 
SEXTO DE LA LEY DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN DEL 
ESTADO DE NUEVO LEÓN.- SE TURNÓ A LA COMISIÓN DE LEGISLACIÓN 
Y PUNTOS CONSTITUCIONALES.

INFORME DE COMISIONES:
EL DIP. PRESIDENTE INFORMÓ A LA ASAMBLEA QUE EL DÍA DE AYER 
QUEDO PENDIENTE EL TRÁMITE DE UNA PROPUESTA DEL DIP. RANULFO 
MARTÍNEZ VALDEZ, SOBRE TURNAR EL EXPEDIENTE DE LA REVISIÓN DEL 
ARCO VIAL A LA COMISIÓN PRIMERA DE HACIENDA Y DESARROLLO 
MUNICIPAL. POR LO QUE LA SOMETIÓ A VOTACIÓN DE LA ASAMBLEA. 
INTERVINO DANDO SUS PUNTOS DE VISTA LA DIP. CLARA LUZ FLORES 
CARRALES.- FUE APROBADA LA PROPUESTA QUE EL ASUNTO PASE A LA 
COMISIÓN PRIMERA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL POR 
MAYORÍA DE 22 VOTOS  A FAVOR Y 1 VOTO EN CONTRA.- EL 
PRESIDENTE REQUIRIÓ A LA COMISIÓN PARA QUE ANTES DE QUE 
CONCLUYA ESTE PERÍODO ORDINARIO RESUELVA Y PRESENTE EL 
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ASUNTO ANTE ESTE PLENO. 

EL DIP. JOSÉ SALVADOR TREVIÑO FLORES, DIO LECTURA AL PROEMIO Y 
RESOLUTIVO DEL DICTAMEN RELATIVO A INFORME DEFINITIVO DEL 
RESULTADO DE LA REVISIÓN PRACTICADA POR LA CONTADURÍA MAYOR 
DE HACIENDA DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, A LA CUENTA PÚBLICA DEL 
FIDEICOMISO PARA LAS  ESCUELAS DE CALIDAD DEL ESTADO DE 
NUEVO LEÓN, CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO FISCAL 2006. 
ACORDÁNDOSE QUE ES DE APROBARSE. – INTERVINIERON A FAVOR DEL 
DICTAMEN LOS DIP. SERGIO EDUARDO VÁZQUEZ CARRERA, JULIÁN 
HERNÁNDEZ SANTILLÁN.- FUE APROBADO EL DICTAMEN POR 
UNANIMIDAD DE 26 VOTOS.

EL DIP. ZEFERINO JUÁREZ MATA, DIO LECTURA AL PROEMIO Y 
RESOLUTIVO DEL DICTAMEN RELATIVO A INFORME DEFINITIVO DEL 
RESULTADO DE LA REVISIÓN PRACTICADA POR LA CONTADURÍA MAYOR 
DE HACIENDA DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, A LA CUENTA PÚBLICA DEL 
FIDEICOMISO TURISMO NUEVO LEÓN, CORRESPONDIENTE AL 
EJERCICIO FISCAL 2006.- ACORDÁNDOSE QUE ES DE APROBARSE. 
INTERVINIERON A FAVOR DEL DICTAMEN LOS DIP. FERNANDO ALEJANDRO 
LARRAZABAL BRETÓN, JOSÉ SALVADOR TREVIÑO FLORES, EDILBERTO DE 
LA GARZA GONZÁLEZ.- FUE APROBADO EL DICTAMEN POR 
UNANIMIDAD DE 24 VOTOS. 

EL DIP. NOÉ TORRES MATA, DIO LECTURA AL PROEMIO Y RESOLUTIVO 
DEL DICTAMEN RELATIVO A INFORME DEFINITIVO DEL RESULTADO DE LA 
REVISIÓN PRACTICADA POR LA CONTADURÍA MAYOR DE HACIENDA DEL 
ESTADO DE NUEVO LEÓN, A LA CUENTA PÚBLICA DEL FIDEICOMISO DE 
TURISMO RURAL (FIDETUR), CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO FISCAL 
2006.- ACORDÁNDOSE QUE ES DE APROBARSE. INTERVINIERON A FAVOR 
DEL DICTAMEN LOS DIP. NOÉ TORRES MATA, JOSÉ SALVADOR TREVIÑO 
FLORES, FUE APROBADO EL DICTAMEN POR UNANIMIDAD DE 26 VOTOS. 

EL DIP. BALTAZAR MARTÍNEZ MONTEMAYOR DIO LECTURA AL PROEMIO Y 
RESOLUTIVO DEL DICTAMEN RELATIVO A PUNTO DE ACUERDO, SUSCRITO 
POR LOS DIPUTADOS INTEGRANTES DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PT, A 
FIN DE QUE ESTA LEGISLATURA, SOLICITE RESPETUOSAMENTE AL 
CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN Y A LA DIRECCIÓN GENERAL DEL SISTEMA 
DE TRANSPORTE COLECTIVO METRORREY Y RETIRAR EL NOMBRE DE 
ESTACIÓN SAN NICOLÁS.- ACORDÁNDOSE NO HA LUGAR. INTERVINIERON 
A FAVOR DEL DICTAMEN LOS DIP. ÁNGEL VALLE DE LA O, BALTAZAR 
MARTÍNEZ MONTEMAYOR, FRANCISCO GONZÁLEZ RODRÍGUEZ, GERARDO 
JAVIER GARCÍA MALDONADO.- FUE APROBADO EL DICTAMEN POR 
UNANIMIDAD DE 26 VOTOS. 
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LA DIP. JUANA AURORA CAVAZOS CAVAZOS, DIO LECTURA AL PROEMIO Y 
RESOLUTIVO DEL DICTAMEN RELATIVO A DE PUNTO DE ACUERDO, 
SUSCRITO POR EL C. LIC. JUVENCIO CARRIZALES TORRES, MEDIANTE EL 
CUAL INFORMA QUE LA AUTORIDAD DE MIER Y NORIEGA, NUEVO LEÓN, 
PRESUNTAMENTE NO CONSIDERA LAS FECHAS HISTÓRICAS QUE ESTE 
PODER LEGISLATIVO DECLARÓ COMO FUNDACIÓN DE ESA 
MUNICIPALIDAD, POR LO QUE SOLICITA LA INTERVENCIÓN DE ESTA 
LEGISLATURA.- ACORDÁNDOSE REMITIR COPIA DEL DECRETO. 
INTERVINIERON A FAVOR DEL DICTAMEN LOS DIP. JUANA AURORA 
CAVAZOS CAVAZOS, MIGUEL ÁNGEL GARCÍA DOMÍNGUEZ, ÁNGEL VALLE 
DE LA O. FUE APROBADO EL DICTAMEN POR UNANIMIDAD DE 28 
VOTOS. 
 
ASUNTOS GENERALES:
EL DIP. JAVIER PONCE FLORES, DESTACÓ LA TRAYECTORIA SOCIAL Y 
POLÍTICA DE DON CARLOS MARIA ABASCAL CARRANZA, MEXICANO 
EJEMPLAR, QUIEN FALLECIÓ EL DIA DE HOY A LAS 9:00 DE LA MAÑANA. SE 
GUARDÓ UN MINUTO DE SILENCIO. DESCANSE EN PAZ.

EL DIP. ILDEFONSO GUAJARDO VILLARREAL, SOLICITÓ QUE EL C. 
SECRETARIO DE LA DIRECTIVA DIERA LECTURA A ESCRITO ENVIADO POR 
EL SECRETARIO DE FINANZAS Y TESORERO GENERAL DEL ESTADO AL 
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA DEL ESTADO, EN EL QUE CON 
EL FIN DE EVITAR UNA SITUACIÓN SIMILAR AL AÑO PASADO, SE PONE A 
LAS ÓRDENES DE LOS LEGISLADORES, PARA REUNIRSE EN LA FECHA Y 
HORA QUE DESIGNEN PARA ANALIZAR LA PROPUESTA DE INICIATIVA DEL 
PRESUPUESTO DE EGRESOS E INGRESOS PARA EL EJERCICIO FISCAL 2009. 
POR LO QUE EL DIPUTADO ILDEFONSO GUAJARDO VILLARREAL, 
EXHORTÓ A LAS FRACCIONES PARLAMENTARIAS A LLEGAR A UN 
ACUERDO PARA INVITAR AL FUNCIONARIO EN MENCIÓN EN FECHA 
PRÓXIMA. INTERVINIERON DANDO SUS PUNTOS DE VISTA LOS DIP. OSCAR 
CANO GARZA, ILDEFONSO GUAJARDO VILLARREAL.

EL DIP. MIGUEL ÁNGEL GARCÍA DOMÍNGUEZ, PRESENTÓ PUNTO DE 
ACUERDO PARA QUE ESTA LEGISLATURA EXHORTE AL TITULAR DEL 
PODER EJECUTIVO, LIC. JOSÉ NATIVIDAD GONZÁLEZ PARÁS, ASÍ COMO AL 
PRESIDENTE DEL CONSEJO ESTATAL DEL TRANSPORTE Y VIALIDAD, ING. 
GENARO LEAL MARTÍNEZ, PARA QUE EN CUMPLIMIENTO AL ACUERDO 
PARA ENFRENTAR LAS CONSECUENCIAS DE LA CRISIS ECONÓMICA, 
PROTEJAN EL INGRESO FAMILIAR PROCEDIENDO A NO AUTORIZAR UN 
INCREMENTO A LAS TARIFAS DEL TRASPORTE URBANO DE PASAJEROS.- 
INTERVINIERON EN EL TEMA DANDO SUS PUNTOS DE VISTA LOS DIP. 
GERARDO JAVIER GARCÍA MALDONADO, ÁLVARO FLORES PALOMO2, 
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ALFREDO JAVIER RODRÍGUEZ DÁVILA, GUILLERMO GÓMEZ PÉREZ, EL DIP. 
GERARDO JAVIER GARCÍA MALDONADO, CON PROPUESTA DE ADICIÓN AL 
PUNTO DE ACUERDO PARA QUE SE EXHORTE AL EJECUTIVO FEDERAL Y A 
LA CÁMARA DE DIPUTADOS FEDERAL, PARA QUE DETENGA LOS 
INCREMENTOS A LOS INSUMOS ENERGÉTICOS. INTERVINO CON UNA 
MOCIÓN EL DIP. ZEFERINO JUÁREZ MATA. FUE APROBADO EL QUE SE 
VOTE EN ESE MOMENTO POR UNANIMIDAD.  ASIMISMO FUE 
APROBADO EL PUNTO DE ACUERDO POR UNANIMIDAD DE 29 VOTOS, 
CON LA ADICIÓN PROPUESTA.

EL DIP. GUILLERMO GÓMEZ PÉREZ, PRESENTÓ PUNTO DE ACUERDO  PARA 
QUE ESTA LEGISLATURA ENVÍE UN RESPETUOSO EXHORTO AL 
GOBERNADOR DEL ESTADO, LIC. JOSÉ NATIVIDAD GONZÁLEZ PARÁS, 
PARA QUE CON PLENO RESPETO DE LA DIVISIÓN DE PODERES GIRE 
INSTRUCCIONES AL DIRECTOR DE LA AGENCIA ESTATAL DEL MEDIO 
AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES ING. JOSÉ LUIS TAMEZ GARZA, PARA 
QUE EN BASE AL ESTUDIO PRACTICADO POR EL INSTITUTO NACIONAL DE 
ECOLOGÍA, RELACIONADO CON EL ALTO NIVEL DE CONTAMINACIÓN QUE 
ESTÁ  GENERANDO EL PARQUE VEHICULAR, ANALICE LA VIABILIDAD DE 
IMPLEMENTAR EN EL ESTADO, UN PROGRAMA DE VERIFICACIÓN 
VEHICULAR QUE SEA GRATUITO PARA LOS CIUDADANOS, CON CARGO AL 
ERARIO PÚBLICO, A FIN DE QUE DICHA MEDIDA NO SE VEA COMO 
RECAUDATORIA O INSTRUMENTO PARA COMETER ACTOS DE 
CORRUPCIÓN. INTERVINO EN EL TEMA EL DIP. GERARDO JAVIER GARCÍA 
MALDONADO CON ADICIÓN AL PUNTO DE ACUERDO, PARA QUE SE 
EXHORTE A LA SECRETARÍA DE SALUD, PARA QUE INVESTIGUE LA 
CONTAMINACIÓN DEL MEDIO AMBIENTE OCASIONADA POR LAS 
EMPRESAS COMO CEMEX, DIRIGIDA POR EL C. LORENZO ZAMBRANO Y 
LOS DESARROLLADORES ENCABEZADOS POR JAVIER TREVIÑO 
MONTEMAYOR. INTERVINO A FAVOR DEL PUNTO DE ACUERDO EL DIP. 
ZEFERINO JUÁREZ MATA. – SE TURNÓ A LA COMISIÓN DE ECOLOGÍA, 
CON EL AGREGADO PROPUESTO.  

EL DIP. JAVIER PONCE FLORES, EXPRESÓ SU PROFUNDA PREOCUPACIÓN 
POR EL CONFLICTO POLÍTICO PERSONAL ENTRE LA ALCALDESA DE 
ESCOBEDO, LA SRA. MARGARITA MARTÍNEZ LÓPEZ Y LA SINDICO 
SEGUNDA DE ESE AYUNTAMIENTO, LIC. EDNA ROCÍO LÓPEZ MATA, QUIEN 
CONVALECE EN UN HOSPITAL DE UNA AGRESIÓN. CONFLICTO QUE HA 
ALCANZADO NIVELES VERDADERAMENTE DELICADOS QUE HAN 
PARALIZADO ASUNTOS IMPORTANTES PARA EL MUNICIPIO DE ESCOBEDO. 
POR LO QUE LOS DIPUTADOS DE ACCIÓN NACIONAL, EXIGEN LO 
SIGUIENTE: QUE LA PROCURADURÍA DE JUSTICIA EN EL ESTADO INICIE 
UNA INVESTIGACIÓN A FONDO, PARA PROCESAR A LOS ACTORES 
MATERIALES E INTELECTUALES DE LA PRESUNTA AGRESIÓN SUFRIDA 
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POR LA SÍNDICA SEGUNDA EL PASADO 29 DE NOVIEMBRE DEL AÑO EN 
CURSO. ASIMISMO, QUE LA ALCALDESA COADYUVE EN LA 
INVESTIGACIÓN, Y QUE EL DIALOGO Y NO LA VIOLENCIA, SE IMPONGAN 
COMO NORMA DE CONDUCTA ENTRE LOS INTEGRANTES DEL R. 
AYUNTAMIENTO DE ESCOBEDO, Y QUE LOS DIVERSOS DOCUMENTOS Y 
ASUNTOS QUE SE ENCUENTRAN DETENIDOS POR LA FALTA DE LA FIRMA 
DE LA SÍNDICA SEGUNDA, TENGAN EXPEDITA RESOLUCIÓN. 
INTERVINIERON EN EL TEMA DANDO SUS PUNTOS DE VISTA LOS DIP. 
GERARDO JAVIER GARCÍA MALDONADO, LAURA PAULA LÓPEZ SÁNCHEZ, 
DIEGO LÓPEZ CRUZ, JAVIER PONCE FLORES.

EL PRESIDENTE RECORDÓ A LA COMISIÓN QUINTA DE HACIENDA Y 
DESARROLLO MUNICIPAL QUE LA REUNIÓN QUE ESTÁ CONVOCADA A 
FINAL DE ESTA SESIÓN, SE REALIZARÁ EN LA SALA ANTONIO L. 
RODRÍGUEZ. 

A CONTINUACIÓN, SE DIO LECTURA AL ORDEN DEL DIA PARA LA 
PRÓXIMA SESIÓN, EL CUAL FUE APROBADO POR UNANIMIDAD DE 25- 
VOTOS.- EL PRESIDENTE CLAUSURÓ LA SESIÓN SIENDO LAS CATORCE 
HORAS CON CINCUENTA Y TRES MINUTOS.

EL TEXTO  INTEGRO  DE LAS INTERVENCIONES Y LOS DOCUMENTOS SE 
ANEXAN AL DIARIO  DE DEBATES CORRESPONDIENTE A ESTA ACTA.- DAMOS 
FE:

C. PRESIDENTE:

DIP. GREGORIO HURTADO LEIJA. 

C. SECRETARIO:         C. SECRETARIO:

DIP. GILBERTO TREVIÑO AGUIRRE       DIP. RANULFO MARTÍNEZ VALDEZ. 



6

ACTA # 273 -LXXI-S.0. 
MARTES 2 DE DIC. DE 2008.

ASUNTOS EN CARTERA

1. ESCRITO PRESENTADO POR EL R. AYUNTAMIENTO DE SAN PEDRO 
GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN,  MEDIANTE EL CUAL REMITE LOS 
DOCUMENTOS Y ESTADOS FINANCIEROS CORRESPONDIENTES AL 
TERCER TRIMESTRE DE 2008.- DE ENTERADO  Y DE CONFORMIDAD 
CON EL ARTÍCULO  24 FRACCIÓN III DEL REGLAMENTO  PARA EL 
GOBIERNO  INTERIOR DEL CONGRESO, SE TURNA A LA  COMISIÓN 
DE VIGILANCIA.

2. OFICIO NÚM. 312/MEDICINA PREVENTIVA SIGNADO POR EL C. DR. 
GILBERTO MONTIEL AMOROSO, SECRETARIO DE SALUD DE NUEVO 
LEÓN,  MEDIANTE EL CUAL DA CONTESTACIÓN SE LE SOLICITABA SE 
INSTRUYA ANUALMENTE LA SEMANA ESTATAL PARA LA PREVENCIÓN, 
DETENCIÓN Y CONTROL DE LA DIABETES, Y SE DIFUNDAN 
AMPLIAMENTE A LA CIUDADANÍA.- DE ENTERADO  Y SE ARCHIVA EN 
EL ACUERDO  ADMINISTRATIVO  NÚM. 854 DE FECHA 20 DE OCTUBRE 
DE 2008; ASÍ MISMO SE INSTRUYE A LA SECRETARÍA REMITA COPIA 
DEL PRESENTE ESCRITO AL PROMOVENTE.

3. ESCRITO PRESENTADO POR EL C. JUAN ANTONIO ALVA ORTIZ, SÍNDICO 
SEGUNDO DEL MUNICIPIO DE JUÁREZ, NUEVO LEÓN, EN EL CUAL 
DIRIGE A LAS COMISIONES UNIDAS CUARTA DE HACIENDA Y 
DESARROLLO MUNICIPAL Y DESARROLLO URBANO, EN EL QUE 
ACOMPAÑA COPIA SIMPLE DEL ACTA NÚM. 12 DE LA SESIÓN 
EXTRAORDINARIA DE CABILDO RELATIVA AL PROYECTO ARCO VIAL 
SURESTE. - DE ENTERADO  Y SE ARCHIVA EN EL EXPEDIENTE NÚM. 
5261 QUE SE ENCUENTRA EN LAS COMISIONES UNIDAS DE 
DESARROLLO URBANO Y CUARTA DE HACIENDA Y DESARROLLO 
MUNICIPAL.


